

## **Protokoll der Generalversammlung der Evangelischen Volkspartei Kanton Schaffhausen und der Regionalpartei EVP Chläggi: 29. Mai 2015: Kirchgemeinderaum Kirche Steig Schaffhausen**

---

### **Traktandum 1: Begrüssung**

Der Präsident Hugo Bosshart (HB) begrüsst die Anwesenden. Besondere Freude herrscht darüber, dass Markus Kübler an der GV teilnehmen kann und es ihm gesundheitlich recht gut geht.

HB weist darauf hin, dass die Getränke auf Kosten der EVP Schaffhausen gehen und im Anschluss an die GV ein Apéro serviert wird.

Es sind 15 Mitglieder anwesend, zusätzlich interessehalber Elke Wolter.

Anwesend sind: Doris Ruckstuhl, Daniel und Nicole Wyss, Markus Kübler, Ruedi Flubacher, Werner Leupp, Helene und Wolfgang Gasser, Marianne Näf, Daniel Wulle, Brigitta Jenni, Willi Eberle, Olaf Wolter, Hugo und Brigitte Bosshart.

Entschuldigt haben sich: Silvia Gardedieu, Thomas Zurbrügg, Werner Näf, Hans Schoch, Ruedi Spörndli, Dominik Schwaninger und Samuel Tanner.

Zum Gedenken an Claude Stettler wird eine Schweigeminute abgehalten. Er ist vor kurzem verstorben und war langjähriges EVP-Mitglied. Die Mitglieder stehen dazu auf.

Traktandenliste: Es sind keine Änderungswünsche vorhanden, somit bleibt die vorgeschlagene Traktandenliste bestehen.

### **Traktandum 2: Protokollabnahme:**

Das Protokoll der GV 2014 war vorgängig auf der Homepage der EVP Kanton Schaffhausen ersichtlich. Es werden keine Fragen zu den Protokollen gestellt und auch keine Korrekturen verlangt.

Das GV-Protokoll von 2014 der EVP Schaffhausen und der EVP-Chläggi wird von den Mitgliedern genehmigt und verdankt.

### **Traktandum 3: Jahresbericht des Präsidenten**

Hugo Bosshart liest den Bericht vor. Dieser ist sehr ausführlich und zeigt deutlich, wieviel Arbeit mit Engagement im letzten Jahr von verschiedenen Mitgliedern geleistet worden ist. Der Bericht ist im Anhang ersichtlich.

Hugo Bosshart bedankt sich auch dieses Jahr bei Daniel Wulle für den guten Support der Homepage. Diese ist stets aktuell.

Hugo Bosshart bedankt sich auch bei Familie Wyss für die Bewirtung und das zur Verfügung stellen der Lokalität. Die Sitzungen des Vorstandes finden stets in einem gemütlichen Rahmen statt.

Ein spezieller Dank geht an Rainer Schmidig für sein überaus grosses Engagement für die EVP im Kantons- und Stadtrat.

Die EVP Schweiz hat seit diesem Jahr ein neues Logo und ein neues Parteiprogramm.

Neu wurde auch ein Informationsblatt realisiert, dies war ein langjähriger Wunsch der Mitglieder. Das Info-Blatt soll jährlich 2 Mal erscheinen und wird an knapp 800 Personen im Kanton versandt.

Zwar konnten Mitglieder gewonnen werden, leider ist jedoch die Reaktivierung der EVP Stadt bisher nicht gelungen.

Am Ende des Berichtes bedankt sich Daniel Wyss (DW) für die sorgfältige Arbeit im Namen der EVP Schaffhausen und empfiehlt den Bericht anzunehmen. Der Bericht wird daraufhin einstimmig angenommen und verdankt.

### **Traktandum 4: Wahlen**

#### Regionalpartei EVP-Chläggi:

Gemäss Statuten sind der Präsident und der Vorstand alle zwei Jahre zu wählen. Die nächste Wahl findet erst wieder im 2016 statt.

#### Kantonalpartei EVP Schaffhausen:

Gemäss Statuten bilden den Vorstand der Kantonalpartei die Mitglieder der Regional-und Stadtpartei. Da die Stadtpartei nach wie vor inaktiv ist, wird der Kantonalparteivorstand durch den Vorstand der EVP Chläggi geführt. Sobald sich ein neuer Vorstand für die EVP Stadt Schaffhausen formiert hat, wird das

Co-Präsidium wieder aufgeteilt und an der darauf folgenden GV verabschiedet. Die Wahl erfolgt für das nächste Vereinsjahr.

Brigitte Bosshart schlägt der Versammlung vor Hugo Bosshart und Daniel Wyss erneut im Co-Präsidium zu wählen.

Daniel Wyss erbittet vorgängig das Wort. Er erklärt, dass HB die Hauptlast trägt und dass er langfristig seine Aufgabe nicht als Präsident sieht. Deshalb stellt er sich als Co-Präsident ad Interim zur Wahl. HB erwähnt darauf hin, dass DW gar nicht so wenig macht, wie er sagt. Die Versammlung wählt daraufhin beide einstimmig und dankend mit Applaus.

Der restliche Vorstand stellt sich für ein weiteres Jahr zu Verfügung. In globo werden Beisitzer Rainer Schmidig, Kassier Daniel Wulle, Beisitzerin Nicole Wyss, Beisitzer Olaf Wolter und Aktuarin Brigitte Bosshart gewählt.

### **Traktandum 5: Jahresrechnung**

#### Regionalpartei EVP Chläggi:

Die Jahresrechnung wird von Daniel Wulle (DWU) kurz vorgestellt und erklärt. Diese ist im Anhang ersichtlich. Von den Anwesenden werden keine Fragen zur Jahresrechnung gestellt. Die Rechnung wurde von den Rechnungsrevisoren, überprüft und für korrekt befunden. Ruedi Flubacher, als Vertreter der Stadtpartei, liest den Revisorenbericht vor, und empfiehlt diese zur Annahme. Die Rechnung wird daraufhin von der Versammlung einstimmig angenommen und verdankt.

#### Kantonalpartei EVP Schaffhausen:

Die Kantonalpartei führt keine eigene Kasse. Sie wird unter der EVP Chläggi separat aufgeführt.

### **Traktandum 6: Voranschlag**

#### Regionalpartei EVP Chläggi:

DWU stellt das Budget 2015 vor, welches auch für die Stadt gilt. Dieses Budget ist im Anhang ersichtlich.

Die Geldsumme, welche für das kommende Wahljahr angestrebt wird, wird von DWU bekannt gegeben. Er erklärt zudem, dass wir auf einem guten Weg dazu sind.

Der Vorstand schlägt vor die Höhe des Mitgliederbeitrages zu belassen → 2 – 3 pro Mille des Lohnes oder mindestens Fr. 50.-

Das Budget und die Mitgliederbeiträge werden von der Versammlung im Anschluss mit Applaus abgenommen und bewilligt.

### **Traktandum 7: Anträge**

Für die Regionalpartei EVP Chläggi und für die Kantonalpartei EVP Schaffhausen sind keine Anträge eingegangen. Aus der Versammlung kommen auch keine Anträge.

### **Traktandum 8: Verschiedenes**

#### Termine:

Die nächste Parteiversammlung findet am 10. September 2015 statt; an dieser werden die National- und Ständeräte des Kantons Schaffhausen zur Wahl vom 18. Oktober 2015 portiert. Bis heute sind keine städtischen Vorlagen bekannt.

Die nächste Delegiertenversammlung der EVP Schweiz findet am 5. September 2015 in Bern statt. Diese ist gleichzeitig Wahlevent der EVP Schweiz für die National- und Ständeratswahlen 2015.

Am Samstag, 29. September 2015 wird die EVP-Chläggi am Dorffest zur 925-Jahrfeier von Beringen mit einem Stand teilnehmen: Ideen sind willkommen.

#### Fragen/Anregungen:

Hugo Bosshart gibt das Wort den Anwesenden.

Ruedi Flubacher macht ein Kompliment zur Realisierung des neuen EVP- Informationsblattes. Die Realisierung eines solchen war jahrelang der Wunsch des alten Vorstandes.

Willi Eberle regt an, neue Mitglieder durch Ablaufen und Läuten an Strassen/Häusern zu gewinnen.

Werner Leupp möchte sich speziell auch bei Rainer Schmidig für seine Arbeit bedanken. HB weist darauf hin, dass der Vorstand immer sehr froh ist, um dessen Voten und für dessen Erfahrungen in der politischen Arbeit, welche er an den Vorstand weitergibt.

DWU erwähnt die neue Homepage der EVP Schweiz: Diese wurde vollständig überarbeitet mit dem Ziel, dass alle EVP-Parteien das gleiche Erscheinungsbild aufweisen.

Werner Leupp regt an, die Postcheckkonto-Nummer auf das Informationsblatt zu drucken oder einen Einzahlungsschein beizulegen oder anzuhängen.

HB bedankt sich für die wertvollen Hinweise.

#### Dank:

HB bedankt sich zudem bei allen Anwesenden für das Kommen und damit das ausgesprochene Interesse an der EVP. Er bedankt sich zudem für die finanzielle Unterstützung im laufenden Jahr.

Anschliessend wird die GV geschlossen.

Brigitte Bosshart; Mai 2015